

2 Procedencia del Agua Subterránea

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua subterránea:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua subterránea:

Rocas graníticas

3 Tipo de Surgencia

Manantial

4 Descripción

Situada en la salida oeste de la localidad junto a carretera A-3281 en dirección a Hinojosa del Duque.

Consiste en un depósito subterráneo como ocurre con la mayoría de las fuentes de esta zona. Se encuentra cubierta por una construcción de planta cuadrada en uno de cuyos lados se sitúan los grifos de extracción de agua que vierten sobre bancos adosados al muro que hacen las veces de pileta, este es el caso también de la Fuente de la Bomba (ver ficha).

5 Instalaciones Asociadas

6 Caudal Medio

Caudal **Muy bajo (0 - 1 l/s)**

¿Se agota? **No se agota nunca**

7 Uso del Agua

Rural y ganadero

8 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Bajo**

9 Estado de Conservación

Bueno

10 Amenazas, Impactos y Presiones

No sabe/no contesta.

11 Descripción arquitectónica

Se trata de una fuente que presenta una fisonomía similar a la de La Bomba. Consta de un edificio de planta rectangular, de 3 x 1 m., y unos 4 m. de altura, rematado por una cornisa y enalado, en cuya pared meridional se puede leer, escrita en azulejos de color azul sobrepuestos a la pared, la inscripción "Las Cadenas. Fuente Pública. Año Mariano 1954". En la misma pared, y bajo la citada inscripción, aparece la fuente propiamente dicha que tiene forma de banco. Consta de un frontón de perfil rectangular provisto de dos semicírculos en el lugar donde se ubican los dos caños de que dispone; ambos vierten sobre una pileta con forma de banco corrido adosado al frontal, con dos rebajes circulares en su parte superior bajo las salidas del agua, y cuyas medidas son de 2.50 m. x 45 cm. en planta y 60 cm. de altura. Está limitado en sus dos extremos, este y oeste, por dos muretes similares a los que se ven en La Bomba.

12 Antecedentes históricos

Como la fuente de La Bomba, según inscripción situada en la fachada meridional, fue edificada o sufrió su última restauración en 1954.

13 Aspectos culturales y etnográficos

Antiguamente, cuando venían los agricultores del campo les daban de beber a los animales, por eso las fuentes están situadas a la entrada del pueblo. Así mismo, generalmente las mujeres se dirigían con cántaros en la cabeza y en la cadera para el abastecimiento doméstico.

Desde el año 1.970 los vecinos del lugar pueden disfrutar de agua corriente en su casa, esta llega del pantano de Sierra Boyera, próximo a Bélmez.

En el año 1954, las denominadas de Las Cadenas y La Bomba se cubrieron y se les pusieron grifos. (Información obtenida de <http://www.ayto-elviso.com>)

14 Valores Sectoriales

Científico/Didáctico:

Mínero/Medicinal:

Paisajístico/Pintoresco:

Medio-ambiental:

Recreativo/Turístico/Usó Público:

Histórico/socio-cultural:

Arquitectónico:

Económico:

Arraigó/Aprecio popular: **Alto**

15 Valoración General

Baja

16 Nombre del autor/es de la ficha

**R. Córdoba de la Llave (Univ. Córdoba)
(10-09-2013)**

17 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.